
◆学びへの飽くなき探究心を持つ人材の育成◆自ら考え、自ら行動する力の育成◆未来を切り拓く力の育成 

 

 

 

 

 

 

2022年を振り返って            副校長 山田 文映 
 

仕事が終わって外に出ると辺りはもう真っ暗なのですが、校内の駐車場にはあちこちにイルミネーショ

ンが灯っていて、毎日癒されています。このイルミネーションは高校の環境美化委員会の方たちが付けて

下さっているのだそうです。12月に入り、イルミネーションの数が少しずつ増えています。高校の先輩方

のお陰で私を含めた沢山の人が帰り道に温かいひとときを頂いています。 

先日、学校図書館で「誰が歴史を書いているの？歴史をめぐる 15の疑問」という本を見つけました。

子ども向けの本ですが、なかなか興味深い事が書いてありました。「歴史」という言葉を聞いただけで眠く

なってしまう人もいるかもしれませんが、人類の歴史は誰かの人生、つまり一人ひとりの物語でできてい

るとありました。教科書に載っている歴史はこれまでの沢山の人々の物語の中のほんの一部分でしかな

いのです。歴史は毎日いろいろなところで作られ、繋がっていきます。 

さて、附属中学校では夏休み後の２学期の間にも、様々な物語がありました。９月は南高祭が盛大に行

われ、１０月には２年生がイングリッシュキャンプ(２泊３日、御殿場)に行きました。11月には生徒会役員選

挙、そして 12月には３年生が京都研修旅行(２泊３日、京都)に行き、校内では生徒会による全校企画が

行われました。また、日常の教科学習、EGG、委員会、部活動等の活動の中でも様々な物語があったと

思います。皆さんはどんなことが心に残っていますか。一人ひとりが自分のために頑張ったことや誰かの

ためにしたことは、まだ結果は目に見えないかも知れませんが、いろいろなところで繋がっていて、新たな

歴史を生み出していると思います 

2022年もあと少しとなりました。皆さんにとってこの１年はどんな年でしたか？自分の歴史、学校の歴

史、社会全体の歴史を振り返り、そして一人ひとりの想いや行動で更に新しい歴史を繋いでいけると良

いですね。 

寒さが続きますが、お身体を大切に。皆様どうぞ良い年をお迎えください。 
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１２月１日に南高ホールで、文化発表会が行われました。「みんなの前で発表したい！」という有志

の声をきっかけにスタートした企画で、演劇部、吹奏楽部、弦楽部、茶道部が発表をしてくれました。コ

ロナによる制限で、なかなか普段の取り組みを発表できないでいましたが、学年みんなの前でステキ

な発表をしてくれました。 

   
 

   
 

 

 

 

 

 １２月８日～１０日の２泊３日で京都研修旅行に行ってきました。皆さんの日頃の行いのおかげで、３

日間快晴、最高気温も１５℃ほどと１２月上旬の京都としては暖かく、ステキな旅行になりました。楽し

みな旅行と感染対策の両立で皆さんに我慢してもらうところもありました。皆さんの協力に感謝して

います。 

先生方から話がありましたが、この研修旅行のためにお金を積み立ててくれたり、旅行の準備を手

伝ってくれたり、おうちの方には見える形・見えない形の両方で支えてくださいました。感謝の気持ち

を忘れずに、今後も過ごしていきましょう。 

 ホテルの方から、「生徒の皆さんからたくさんの感謝の言葉をいただいて、とてもうれしかったです。

素敵な生徒さんですね」と、最終日チェックアウト時にお褒めの言葉をいただきました。KVH のガイド

さんからも、「熱心に取り組んでくれて、うれしかったです」とお褒めの言葉をいただきました。 

文化発表会を開催しました！ 

京都研修旅行に行ってきました！ 

 



 

 

 

 

１日目：金閣寺・二条城 

   

   
２日目：ＡＭ嵐山散策 

 
２日目：ＰＭ班別自主研修 

  
３日目：クラス別バスコース 

  \  

京都研修旅行アルバム 

 



実行委員の振り返り 
【１組：あああああさん】 
みなさん、改めて研修旅行お疲れさまでした！今回の研修旅行は私たち９期生にとって最後の校外での活動だ
ったので、多くの人にとって思い出に残るものになると思います。この大きな行事に実行委員としてかかわることが
でき、大変だけどやりがいのある仕事をみんなと協力しやり遂げる良い経験になりました！今回できたこと、できな
かったことを次につなげ、９期生パワーを卒業までの日々で発揮しましょう！ 

【１組：あああああさん】 
 今回の研修旅行の班別自主研修やクラス別バスコースでは、自分たちで行ってみたいところを探して予定を作
るというように、今までの宿泊行事より自由度が高く、僕たちにとって新しい経験だったのかなと思います。けれど、
学年全員がしっかり話し合いに参加したり、自分たちの納得いく計画を立てて楽しむことができたり、スローガン
にあるように自由に伴う「責任」を最終的に果たすことができたりしたと思います。 
【２組：あああああさん】 
 ３日間、お疲れさまでした！楽しむことはできましたか？私はどの日も全力で楽しめました。委員として準備をして
いるときは最後までちゃんとやれるか心配なときもありましたが、みんなが楽しめて無事に帰ってこれて、本当に良
かったです。帰ってきて９期生のみんな、先生方から「お疲れ様」「ありがとう！」という言葉をもらえて、委員をやっ
てよかったなと思っています。前日、一日目に９期生の課題が良く見えました。しかし、研修旅行でたくさん成長で
きたと思うので、卒業までの残り３か月もこの調子で頑張りましょう！本当にお疲れさまでした！ありがとうございま
した！！ 

【２組：あああああさん】 
 京都研修旅行３日間、おつかれさまでした。みなさん楽しめましたか？普段見ることのない景色、計画通りに行か
ない班別研修、部屋での友だちとのおしゃべりなど、写真には残らない思い出をたくさん作ってもらえていたら実
行委員としても頑張ったかいがあります。さて、結団式含め、今回はいろいろと９期生の課題が見えてきた研修旅
行だったと思います。それぞれ解釈は違うと思いますが、一人ひとりが率先して行動に移し、この経験をより価値の
あるものにしていきましょう。委員の準備が足りなかった部分もありましたが、クラスタイムや寄せ書きなど、みなさ
んの協力や盛り上がりに助けられました。本当にありがとうございました。 

【３組：あああああさん】 
 私は、研修旅行実行委員が中学校で初めての委員会活動で、カナダが京都に代わったり、委員の仕事が思っ
ていた以上に忙しかったり、結団式のマイクでの声がはっきり出なかったりと色々不安なことがありました。また、9
期生の集団としての行動に課題も見つかりましたが、一度言えばすぐに直してくれて、とても安心して過ごせまし
た。私はこの活動を通して、楽しいと感じ、高校生になっても実行委員に入ってみたいと思いました。 

【３組：あああああさん】 
みなさん、３日間お疲れさまでした！京都研修旅行は楽しめましたか？私が一番印象に残っているのは二条城
の襖絵です。絵を描く場所一つ一つに意味が込められていて驚きました。私もこれから一つ一つの行動の意味を
大切にしていきたいなと思いました。最後に、わからないこともたくさんあって迷惑をかけてしまった部分もありまし
たが、協力してくださった先生方、学年のみんな、委員の皆さん、本当にありがとうございました！ 

【４組：あああああさん】 
研修旅行お疲れさまでした。自分が中心となって企画や準備する経験が今までなかったので、実行委員会はと
ても良い経験になりました。準備の時から真面目なときもあり、盛り上がったときもあり、楽しく活動できました。こ
の経験を来年以降も生かして行動していきたいと思います。約半年間ありがとうございました。 
【４組：あああああさん】 
半年間、京都研修旅行実行委員を務めさせていただきました。最初は、他の委員の方に助けられてばかりでし
たが、委員会の活動を通して少しずつ周りを見ながら自分のするべきことを考えることができるようになりました。
研修旅行中も準備段階で得た経験を生かして後悔のない形でおわることができました。この委員会を通していろ
いろな面で人として成長することができました。京都研修旅行実行委員になって本当によかったです！ 

 

 
 

 

 

師走の福袋 京都研修旅行では本当にたくさんの思い出を作ることができましたね！実行委員のみな

さんありがとうございました。気持ちよく送り出し、支えてくださったお家の方々、学校の先生方に感謝の

気持ちでいっぱいです。このかけがえのない思い出を一緒に作ったなかまに、「ありがとう」「いいね」「大

好き」そんな温かい言葉をたくさん贈り合おう。あったかい愛とともにメリークリスマス！よいお年を！ 


